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復興支援フォーラムニュース  No.64 

（URL http://www5a.biglobe.ne.jp/~tkonno/FK-forum.html）                                           

                 ＜事務連絡先＞ 今野順夫（tkonno67@gmail.com） 
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震 災 下 の 労 働 問 題 に つ い て  

労 働 基 準 監 督 官  針 生 達 矢  

 

１． は じ め に ～ 震 災 発 生 後  

 

 企 業 活 動 へ の 影 響  

 

２． 相 談 へ の 対 応  

 

 出 張 相 談 の 実 施  

 

 労 働 相 談 内 容  

 

３． 復 旧 作 業 の 開 始 、 本 格 化 と 労 働 災 害  

 

 が れ き 関 係 作 業  

 

 住 宅 の 復 旧 作 業  

 

 そ の 他 の 復 旧 作 業  

 

 労 働 災 害 の 発 生 と 安 全 管 理 上 の 問 題 点  
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４． 原 発 事 故 と 除 染 作 業  

 

 

 

５． 発 災 か ら ３年  

 

現在の福島県を取り巻く情勢と課題 

 

人口 

 

子育て世代 

 

労働に関する情勢と課題 

 

就労支援 

 

帰還支援 

 

 

６．おわりに 
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

  ＜第６１回ふくしま復興支援フォーラムでのご意見等＞ 

 

 さる 3月 27日、第 61回ふくしま復興支援フォーラムを開催しました。 

今回は、伊澤史朗氏(双葉町長)から、「双葉町における被災の現状と復興への課題」を

テーマに報告していただきました。 

 33人が参加して、熱心な質疑応答がありましたが、以下のようなご意見等が、会場で

提出されました。参考にしてください。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

★ タイムリーな話だった。タイムリーというのは、町長として話にくいのではない、

と思ったが、よく話してくれたと思う。将来が見えてこないのは、仕方がないことだけど。

（N.I） 

 

★ 180年の歴史ある寺と 60年を迎えた保育園を、3.11のあの日から失ってしまいまし

た。中通りでの再建に向けて動き出して行きたいと思っていますが、大きなそして高い壁

によって、八方ふさがりの状態です。法律のカベを破る以外、方法はないと思います。何

とか多くの人々の理解と協力を切望しております。（Y.M） 

 

★ 帰りたい、帰れない人それぞれに支援を、現役世代の意見が反映されたまちづくり、

コミュニティづくりを希望します。（Y.I） 

 

★ 中間貯蔵施設の受入れについて、国は国有化を計画していますが、借地権を設定し、

地権者の希望によって決定して、コンクリート施設をつくり、管理してください。（M.T） 

 

★ いわき市内に整備するという双葉町の町外拠点についての話が良かった。単なる住

まいだけではない、統合的な視点を踏まえて、今後の復興を進めて欲しい。避難自治体間、

受け入れの自治体との連携が重要。（D.M） 

 

★ 実際に伊澤町長とお話ができて良かったと思います。報道などでは、今すぐにでも

中間貯蔵施設ができるようで心配しておりましたが、節度のある話され方に好感が持てま

した。中間貯蔵施設は、いろいろな角度から見ても矛盾だらけのものです。百年の計を誤

らないよう決定されることを希望しています。（Y.H） 

 

★ 動きがある自治体の長の話は。リアル感があっておもしろい。（I.T） 
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★ なるほど 13市町村の中でも帰還できない双葉、始まった川内村、予定の楢葉？共通

する問題、個別の問題と整理必要があると思いました。 

 

★ 問題の渦中で懸命に対応しておられる首長さんの視点・見識、成果等を具体的にう

かがうことができ、まことに有益であった。多弁、博識、目配りに感心させられたが，日々

のご苦労も目に見えるよぷであった。検討と成功を祈念したいい。（S.I） 

 

★ 農業復興支援を行っております。将来性のある環境と健康に良い農業のモデルケー

ス作りをサポートします。ＥＭ（有効微生物群）の無料提供、技術指導、マーケティング

作りまでお手伝いしています。・・・（Y.I） 

 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 【予告】第64回フォーラム  2014年5月2日（金）18 :30～20:30 

   「避難者から福島復興を考える」 

   報告者：渡部博志氏（ＮＰＯ法人「えひめ３１１」代表理事） 

   会 場：福島市アクティブシニアセンター「ＡＯＺ（アオウゼ）」 

        大活動室１ （ＭＡＸふくしま４Ｆ／福島市曾根田町1‐18） 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 【予告】第65回フォーラム  2014年5月15日（木）18 :30～20:30 

   「飯舘村は負けない ～復興の模索と課題～」 

   報告者：松野光伸氏（福島大学名誉教授） 

   会 場：福島市 市民活動サポートセンター 

        Ａ会議室 （チェンバおおまち３Ｆ／福島市大町4‐15） 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 【予告】第66回フォーラム  2014年5月21日（水）18 :30～20:30 

   「内部被ばく検査の現状、結果～見えることとその問題点」 

   報告者：坪倉正治氏（東京大学医科学研究所研究員） 

   会 場：福島市アクティブシニアセンター「ＡＯＺ（アオウゼ）」 

        大活動室１ （ＭＡＸふくしま４Ｆ／福島市曾根田町1‐18） 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 【予告】第67回フォーラム  2014年6月5日（木）18 :30～20:30 

   「大熊町の被災の現状と復興の課題」（仮題） 

   報告者：渡辺利綱氏（大熊町長） 

   会 場：福島市アクティブシニアセンター「ＡＯＺ（アオウゼ）」 

        大活動室１ （ＭＡＸふくしま４Ｆ／福島市曾根田町1‐18） 

  ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 


